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Description :Электронное управление путешествий Новой Зеландии NZETA — это
электронное разрешение на поездку для жителей стран безвизового режима.
Отправленная NZeTA была учреждена в 2019 году. Эта виза работает точно так же, как
въездная виза. NZeTA или отказ от визы является обязательным для всех прибывающих
путешественников, въезжающих в Новую Зеландию: жители каждой из 60 стран
безвизового режима могут приехать на самолете. На круизном лайнере могут приехать
граждане 191 страны. Электронное управление путешествий Новой Зеландии настолько
просто, что вы можете заполнить его полностью в Интернете и получить электронную визу
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по электронной почте. NZETA позволяет квалифицированным гражданам пересекать
границу Новой Зеландии в туристических, деловых или туристических целях, не
сталкиваясь с проблемой стояния в очереди или ожидания постановки штампа в
паспорте. Для получения ETA Новой Зеландии не требуется никаких почтовых
отправлений или курьера в какое-либо государственное учреждение. В настоящее время
это является обязательным требованием для граждан всех стран, а также для пассажиров
круизных лайнеров. Даже постоянным жителям Австралии требуется ETA Новой
Зеландии. Соответствующие граждане могут подать заявку через простое
онлайн-заявление Управления электронного туризма Новой Зеландии для туризма,
делового визита или транзита в другую страну из международного аэропорта Окленда.
Ожидается, что кандидаты заполнят форму заявки в Электронном туристическом
управлении Новой Зеландии, указав личные и идентификационные данные. Виза Новой
Зеландии предъявляет следующие требования: убедитесь, что в паспорте есть пустая
страница, чтобы сотрудники иммиграционной службы могли поставить на ней штамп в
аэропорту. Кроме того, ваш паспорт должен быть действителен в течение 6 месяцев на
момент въезда в Новую Зеландию. Следующие граждане имеют право подать заявку на
получение визы в Новую Зеландию онлайн или NZeTA, Люксембург, Франция, Кипр,
Испания, Португалия, Ирландия, Польша, Швеция, Венгрия, Австрия, Болгария, Дания,
Мальта, Словения, Словакия, Латвия, Нидерланды, Чехия. , граждане Германии, Греции,
Эстонии, Румынии, Италии, Бельгии, Хорватии, Великобритании, Финляндии и Литвы.
The Electronic Travel Authority for New Zealand NZETA is an electronic travel authorisation for
residents of visa waiver countries. The NZeTA sent was established in the year 2019, this Visa
works exactly like an entry visa. The NZeTA or visa waiver is mandatory for the all inbound
travellers entering New Zealand: Residents of each of the 60 visa waiver countries can come by
Airplane tourt. Citizens of 191 countries can come by cruise ship. Electronic Travel Authority
New Zealand is so simple that you can complete it entirely on the internet, and receive eVisa by
email. NZETA permits qualified citizens to cross the border of New Zealand for the tourism,
business, or travel purposes without going through the problem of standing in the queue or
waiting for the passport to be stamped. No postage or courier to any government office is
required to obtain New Zealand ETA. It is presently a mandatory requirement for visa waiver
national, as well as cruise ship travelers of all countries. Even the Permanent Residents of
Australia are required the NZ ETA. Qualified citizens can apply through the straightforward New
Zealand Electronic Travel Authority application on the web for tourism, business visit or transit to
another country from Auckland International Airport. Applicants are expected to fill in the New
Zealand Electronic Travel Authority application form with individual and identification details.
New Zealand Visa has the following requirements, ensure passport has blank page so that
immigration staff can stamp it on the airport. Also, your passport should be valid for 6 months at
the time of entry in New Zealand. The following citizens are eligible to apply for New Zealand
Visa Online or NZeTA, Luxembourg, France, Cyprus, Spain, Portugal, Ireland, Poland, Sweden,
Hungary, Austria, Bulgaria, Denmark, Malta, Slovenia, Slovakia, Latvia, Netherlands, Czech,
Germany, Greece, Estonia, Romania, Italy, Belgium, Croatia, United Kingdom, Finland and
Lithuania citizens.
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